



Banxico, preocupa subgobernador a IP

El presidente Calderón sigue sin enviar al Senado su propuesta de subgobernador del Banco de México para sustituir a Everardo Elizondo, quien terminó su periodo en diciembre pasado, por lo que la Junta de Gobierno opera con sólo cuatro de sus cinco integrantes

La razón de este retraso según se afirma es que **Calderón** no quiere enfrentar un nuevo rechazo después de que hace dos años el Senado no aceptó el nombramiento de **Carlos Hurtado**, y hasta julio del 2001 **Roberto del Cueto** fue nombrado subgobernador.

En el sector privado hay una gran preocupación por lo que consideran un intento de **Agustín Carstens**, el secretario de Hacienda, de imponer a **Moisés Schwartz**, actual presidente de la Consar, a fin de tener una mayor influencia en Banxico, debilitando su autonomía y, desde luego, a **Guillermo Ortiz**, quien ahora seguramente será ratificado como Gobernador, puesto que en abril asume la presidencia del BIS.

Hay que recordar que **Elizondo**, al igual que **Guillermo Güemez**, quien termina también su gestión sin opción de reelegirse en diciembre de 2010, son emanados del sector privado. **Elizondo** trabajó muchos años en Bancomer al frente de la dirección de Análisis, y los empresarios consideran que debería ser sustituido por otro subgobernador independiente, sin nexos de dependencia con **Agustín Carstens**, como sería el caso de **Óscar Medina de Mora**, de Banamex.

El problema es que **Carstens** no se quiere dar por vencido, y todo indica así que más que temer un rechazo en el Senado lo que busca primero es que el nombramiento del nuevo subgobernador sea aceptado tanto por **Carstens** como por el sector privado y no sólo por los empresarios, sino los analistas, porque sin lugar a dudas una de las fortalezas de la economía mexicana es la autonomía del Banco Central frente al Ejecutivo y Hacienda.

SLIM: ¿PRESION O PESIMISMO?

Vaya reacción la que generó **Carlos Slim Helú** con su visión catastrofista sobre las consecuencias de esta crisis, con el cierre de empresa y el incremento en el desempleo, que se interpretó como una respuesta a la petición que sólo unos días antes hiciera el presidente **Calderón** en el sentido de que no debemos ser catastrofistas. Sorprendió más la virulenta respuesta del secretario del Trabajo, **Javier Lozano**,

quien lamentó que **Slim** se queje de los monopolios estatales y de los problemas de competitividad en un país que le ha permitido convertirse en uno de los hombres más ricos del mundo.

Las declaraciones de **Slim** contrastaron también con las de **Lorenzo Zambrano**, quien pese a los problemas de Cemex exhorta a los empresarios a no asustarse ante la crisis, pero sí a tomar decisiones amargas que implican reducir costos y despedir trabajadores.

Y precisamente a lo que se refiere **Slim** es a que una consecuencia de esta crisis será el mayor desempleo que comenzó ya a registrarse en enero; y a pesar del programa contracíclico, del mayor gasto en infraestructura, y del nuevo programa del Infonavit de apoyo a empresarios morosos, la realidad es que no hay hasta ahora ningún estímulo fiscal para que los empresarios mantengan su planta laboral, ni mucho menos para crear nuevos empleos.

El problema es que en medio de estas críticas, Teléfonos de México anuncia una reducción en el monto de sus inversiones, lo que se interpreta no como una consecuencia de su catastrofismo sino como una presión a las autoridades por la publicación del plan técnico fundamental de interconexión y la nueva declaración de dominancia, que en las próximas semanas emitirá la CFC.

AMITY SHLAES, HOY EN MÉXICO

Quien estará hoy en México, invitada por la asociación Amigos de la Universidad de Chicago, es **Amity Shlaes**, egresada de la Universidad de Yale, columnista de **Bloomberg**, especialista en temas económicos y fiscales, crítica desde 2005 de las operaciones excesivas en el mercado hipotecario de Estados Unidos y de la relación de Fannie Mae y Freddie Mac con el gobierno.

Es autora de un libro publicado en marzo del año pasado y que se ha convertido en todo un *best seller*: *The forgotten man a new history of the Great Depression* (*El hombre olvidado, una nueva historia de la gran depresión*).

Lo escribió antes de que estallara la crisis de los mercados en octubre pasado y, desde luego, hoy adquirió un mayor interés porque es una revisión muy crítica de las políticas adoptadas por el gobierno de **Roosevelt** para enfrentar la depresión del 29, que ca-



Fecha 11.02.2009	Sección Finanzas	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

lífica de incongruentes e inconsistentes y que contribuyeron a agudizar la crisis.

**ABM, CONFIRMADA LA DUPLA
NACHO-LUIS**

Como ya le habíamos anticipado, **Ignacio Des Champs**, presidente y director general de BBVA Bancomer fue elegido presidente de la AMB, junto con **Luis Robles**, vicepresidente de Bancomer, quien será presidente ejecutivo de los banqueros.